



Bonjour à toutes et à tous !

Ce n'est pas sans une certaine émotion que je me présente auprès de vous.

Je m'appelle Céline Paysan, j'ai 25 ans et je suis native de Vitré. Comme la majorité des Vitréens, je suis issue d'un monde ouvrier, mon histoire familiale est ancrée dans le tissu industriel vitréen. Ma famille a connu les drames de licenciements à FAO, Noël et d'AGP France à Saint M'Hervé.

Après un BEP secrétariat, un baccalauréat STT Comptabilité et Gestion, un DUT Gestion des Entreprises et des Administrations, je me suis orientée en Management et Gestion des Entreprises de l'Economie Sociale à l'IUP du Mans jusqu'au niveau Maîtrise.

Malgré mon jeune âge, j'ai acquis de multiples expériences, tant au sein du tissu industriel vitréen (OBERTHUR, NOEL, ADELI, EFFISCIENCE, BRIALYS et VITALITEC), que dans de grandes entreprises publiques et privées (EDF, FNAC, SAMSIC...) mais aussi au sein d'associations (FACEPA à Barcelone, CRISLA/collectif Pêche et Développement à Lorient) ou encore dans l'administration publique (Mairie de Saint-Père-Marc-en-Poulet).

Après m'être présentée, je souhaiterais aborder trois points :

- Pourquoi je me suis engagée auprès de ViVA
- Ce que je peux apporter à Vitré
- Ce qu'est pour moi le « Vivre Autrement »

Pourquoi me suis-je engagée auprès de ViVA ?

J'ai été séduite par la démarche ViVA : vouloir faire participer les vitréens dans un projet pour leur ville et leurs habitants. Je tiens à préciser tout de suite que je n'ai rien contre le parti socialiste, j'ai d'ailleurs participé activement à la victoire du Député Jean Gaubert sur la circonscription de Dinan. Mais suite à la dynamique campagne d'Eliane Leclercq et de Pierrick Morin lors des législatives, j'ai intégré le collectif ViVA tout en participant aux travaux de la section PS de Dinan.

J'ai intégré le collectif pour aider à impulser un nouveau souffle à la gauche vitréenne au-delà de l'appartenance à tel ou tel parti politique et dans la plus grande pluralité possible. De plus j'éprouve un réel intérêt à la question environnementale, clé de voûte du maintien de notre civilisation et pleinement intégrée dans la démarche ViVA.

J'ai donc décidé de m'engager derrière Pierrick Morin, celui que je considère comme la principale force de proposition alternative à l'échelle de la ville mais aussi de la communauté.

Ce que je peux apporter ?

De formation comptable et gestionnaire j'ai une bonne connaissance des finances publiques et du droit administratif, spécialisée par la suite en Economie Sociale et Solidaire, j'ai découvert de multiples manières d'entreprendre autrement. Je souhaiterais donc faire émerger de nouvelles solidarités afin de créer des emplois réellement non-délocalisables et ayant pour but de valoriser l'humain et non le capital et la rente financière.

Mon expérience dans l'élaboration de processus participatif et démocratique de prise de décision permettra à ViVA de générer de nouveaux systèmes de gestion municipale et intercommunale beaucoup plus sains et transparents.

Enfin, je souhaite représenter physiquement, au conseil municipal, cette majorité silencieuse et populaire que sont les ouvriers qui connaissent les fins de mois difficiles, les chômeurs et les jeunes trop souvent obligés à l'exil forcé tant pour les études que pour le travail.

Ce qu'est pour moi le « Vivre Autrement » :

Il est vraiment temps pour Vitré de devenir un véritable territoire d'expérimentations en développant l'Economie Sociale et Solidaire. Car celle-ci, non seulement susceptible de générer des emplois durables et non délocalisables, favorise l'émergence et la création de projets, d'associations, de SCIC ou encore d'entreprises d'insertion, portant sur le génie écologique, l'accès pour tous et la solidarité. Je ne renie pas tout ce qui a été fait par les équipes municipales précédentes, mais Vitré peut vraiment aller plus loin et de façon transversale.

Ensuite, j'éprouve aussi un intérêt particulier pour le principe d'intergénérationnalité, thème que j'ai professionnellement abordé au sein d'une grande association barcelonaise. Il est important de pouvoir permettre à toutes les générations de se rencontrer, il faut favoriser les lieux de rencontre, non seulement ciblés sur les jeunes, mais aussi dans l'optique de favoriser le métissage générationnel.

Pour le dynamisme de la ville et de son pays, Vitré se doit de favoriser l'émergence de projets individuels et collectifs, de jeunes ou non, portant sur la citoyenneté, la solidarité, l'excellence écologique ou la diversité culturelle. Ces derniers ne feraient que renforcer le sentiment d'appartenance à la communauté de vie vitréenne et ainsi de pouvoir mieux vivre ensemble.

Mon ambition pour Vitré sera de générer de nouvelles politiques publiques transversales et non l'addition de petites politiques sectorielles moins efficaces et plus coûteuses. Le portefeuille de Vitré est avant tout le vôtre !

Merci de m'avoir écoutée et à bientôt !

Céline PAYSAN le 23/10/2007